ELAUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE PRENSA, 10

Talifone particular: Interurbane, num. 8

RELEGIE

en toda

stre v

n todosh

h 1922

AN CRW

L DE MIL

Ciurana.

FEFFF

gradual

níficos

xclamó

SE PUBLICA POR LA TARDE TELÉFONO INTERURBANO. NÚM. 33

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables sus autores. No se devuelven los originales Toda la correspondencia se dirigirà al Director

maravilloso y lo real

Desde los tiempos más remotos, es decir, desde aquellos tiempos en que la función cerebral del hombre estuvo ya dispuesta a cumplir su misión, ha venido discutiéndose si es la materia o es el espíritu lo que prevalece en la naturaleza. Ya Platón y Aristóteles dedicaron gran parte de su vida a demostrar la verdad de sus afirmaciones a este propósito; y no obstante los siglos transcurridos, lo mismo los materialistas que los espiritualistas, mantiene sus respectivas tesis con el mismo tesón y la misma perseverancia que al tiempo de nacer la teoría, sin que los argumentos aducidos en contra algunos de ellos formidables, lo mismo los que contradicen la idea espirituali ta que los que combaten el materialismo, hayan necho mella en lo más mínimo en el terreno fundamental de la doctrina.

Médicos y filósofos han martenido estas ideas, a veces cor verdadera furia v esta es la hora en que todavía luchan sin que se vislumbre siquiera el momento del triunfo definitivo de una de eilas. Aristóteles y Galeno, en lo antiguo. San Tomás y Paracelso en la Edad Media y en los tempos modernos, Krause, Thibergien y Buchner frente a Bichat, Jourquet y Calleja, han sostenido ambas teorías, quedándose unos y otros después de mucho discurri y no menes que pensar, en el mismo sitio en que se hallaban al empe-

Y es porque el hombre, en vez de limitarse a conocer el "cómo" de las cosas, que es el fin fundamental de la ciencia, quiere saber a fondo el "porqué" de las mismas, sin tener en cuenta que por no caer sus fenómenos bajo el dominio de los sentidos resultan de todo punto incognoscibles y se escapan siempre a su penetración y entendimiento. De ahí, que al observar por ejemplo, la visión de distancia, la levitación de las mesas, la adivinación, el presentimiento y otros fenómenos, unos los hayan considerado como realidades positivas y otros los hayan negado de manera rotunda, estimándolos, a lo sumo, como vanas supersticiones.

Hasta tal punto se han llevado estas cosas, que un apasionado de la verdad evidente de la adivinación hizo levantar acta notarial de cómo un individuo hipnotizado leyó unas hojas impresas encerradas en una caja de hierro. Todos hemos visto a Onofrof hipnotizar a un concurrente del circo y obligarle a tomar posturas y hacer cosas que a todos nos parecían estar fuera de lo posible y apartarse por completo de las leves conocidas de la materia. A este efecto, recordamos que un médico de Madrid presentó en la Academia Médico Quirúrgica a una señorita a la que trataba de una afección nerviosa por medio del hipnotismo, y a la que obligó a hacer delante de los académicos y del público que asistía a la sesión, las mismas cosas que Onofrof obligaba a hacer al concurrente hipnotizado del Circo. A esta demostración acompañó el doctor a que nos referimos las debidas explicaciones para establecer una distinción bien definida entre lo que había de científico en el experimento y lo que era resultado del charlatanismo y exhibición aparatosa y sugestiva.

Y es que lo positivo y real se confunde con lo maravilloso hasta el punto de ser imposible establecer linderos bien marcados. Es maravilloso todo aquello que escapa a nuestra penetración, aquello que no nos explicamos fácilmente; lo que equivale a decir que es la mayor parte de las cosas que observamos. Por esto nos causa maravilla ver que nos movemos, que pensamos que los astros se mueven que nos morimos, que nacemos, y que todo eso ocurre sin que sepamos por qué, sin que conozcamos la causa, pues

sólo observamos los efectos; y de esta divergencia de aspectos nacieron las escuelas espiritualistas y materialistas. En los primeros, el espíritu, emancipación de Dios, es el que regula todas las cosas. Para los segundos, todo es materia y nada tiene realidad fucra de lo tangible. De aquí que el pensamiento no sea más que una emanación del cerebro, como la bilis lo es del hígado pues todo no es más que la demostración de la persistencia de la materia, lo que viene a constituir una nueva ley universal en lo creado. Todo l odemás es maravilloso; solo que no se llega a establecer como hemos dicho a un linde marcado, que separe clarament lo maravilloso de lo real. Sabemos bien "cómo" los fibromas ejercen su misión v sabemos que la fuerza psíquica le transmite a lo largo de los nervios para hacer entrar en función a los músculos. Si queremos saber por ejemplo, en qué consite la contracción muscular, buscaremos en la Anatomía la forma y dirección de los músculos, sus inserciones y relación de unos con otros; si queremos conocer su funcionamiento, buscaremos en la fiziología la manera de actuar las fibronas para que el músculo entre en ejercicio; si queremos saber su composición preguntaremos a la química los elementos simples y compuestos que los forman y a la física la acción de las palancas que es la marera de actuar los músculos. Si están infermos, buscaremos en la Pategía las causas y desar ollo de la dolencia y en la terapéutica el remedic para curarla. si todo esto no nos pasta iremos a la biología a que nos diga la armonía que existe entre el nervio y el músculo y el modo de funcionar y realizar el act volitivo; pero todo esto que nos dicen la anatomía, la fisiologa, la química, la física, la patología, la cerapéutica y la biología ¿nos dice algo de la esencia íntima de la contracción? Y es que lo que escapa a los sentidos.

lo maravilloso, es pequeño el cerebro del hombre para explicario. Por eso las investigaciones son constantes y habrán de serlo siempre por que ante el hombre y por agigantados que sean los pasos que dé en el terreno de la ciencia, habrá siempre un más allá, que le hará comprender su pequeñez intelectual.

Ya lo dijo el filósofo antiguo: "Sólo sé que no se nada"; y esta frase se puede repetir constantemente. Después de todos los adelantos de la ciencia; pasados los tiempos en que se perseguía a los alquimistas, en que se consideraba nefando el estudio de la Anatomía en el cadáver del horebre, en que se ouemaba a los astrólogos; es tan grande el mundo de lo suprasensible que el hombre puede en-

golfars: en su estudio por toda la eternidad de su existencia y aun no habrá columbrado siquiera el final, porque está tan hechido de promesas como preñado de sombras.

Es indudable que lo maravilloso y lo real van tan unidos que es muy difícil, podemos decir imposible, separarlos. Al hombre sólo le queda estudiar para ver si al tiempo de investigar un hecho logra explicar un fenómeno maravilloso. No olvidemos que Colón buscaba un paso para las Indias y se encontró con un Nuevo Mundo y que Seruat buscando el alma, que según Galeno, residía en las venas. encontró la circulación d ela sangre en los

Así, buscando un hecho tangible podemos encontrar la explicación clara y evidente de fenómenos que ahora nos causan maravilla y los consideramos fuera del mundo de las posibilidades mate-

N nos adelantemos, porque en la ciencia habrá paradas, pero no retrocesos y siguiendo nuestro camino de investigación, cada día se ensanchará más el horizonte de la ciencia y será menor el ámbito de lo

ANTONIO MATAS

LAS CARRETERAS

A Don Federico Moreno

y a EL AUTONOMISTA.

¿Puede un modesto armadijo de acero, que rueda sobre cuatro hinchados y petulantes neumáticos "baloon" terciar en el noble diálogo que sostienen el señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas y EL AUTONOMISTA? Si uno y otro no ven inconveniente, usaré del raro privilegio que concedieron los dioses a mi armazón metálica, albergando en ella una mediana sensibilidad y diré mi parecer, después de un breve y desagradable recorrido que tuvo, por origen y por regreso, la bella ciudad de Gerona.

Carretera adelante, camino de Cassá de la Selva, salvado el trecho de la calle del Carmen hasta más allá del cementerio, que adolece de incómodos relieves. -se rueda bien hasta Cassá, pero en la industriosa Villa conienza el bailotéo que sigue hasta Llagostera y se reproduce con caracteres alarmantes después de las revueltas precursoras de Santa Cristina. Un poco de respiro y se llega a San Feliu de Guixols, desde donde, para seguir a Palamós hay que encomendarse a los

amortiguadores y a la experiencia del conductor, salvo, claro está, trechos aislados y breves que, más que de consuelo, sirven para desesperar... al advertir lo aislados y lo breves que son. Desde Palamós hasta Palafrugell la danza continúa en un "crescendo" que tiene sus paréntesis de "vivace". Se sale de Palafrugell y se descansa un poco, pero desde Corsá a Celrá la cosa vuelve a ponerse fea de veras con el leve descanso de un kilómetro excelente entre Bordils v Celra kilómetro que bendecirían todos los vehículos a no ser porque, en su principio v en su fin, han deiado los contratistas un peligroso escalón que, bruscamente, se-

para lo malo de lo bueno...

Se llega, por ejemplo a Gerona; le regalan a uno con buen aceite, buena gasolina, agua limpita y adelante otra vez ahora Lor la carretera de Madrid a Francia que, en honor a la verdad, está bastante b'en. Pero ya la salida de Sarriá de Ter tiene una tremenda descarnadura más propicia al "black bottom" que a las velocidades de más de... veinticinco por hora; se vence facilmente la Costa Roja admirablemente peraltada, hay su poquito de zarandeo antes y después de Mediñá, - ese Mediñá que debería quedar al márgen y no a ambos lados de la larretera. — y si al conductor le dan ant jos de torcer el volante camino de Cerviá y el coche es catalán vuelve a decir, entre sobresalto y chirrido, "ja la ballém!" porque, en efecto, el acceso a Cerviá tiene lo suvo entre baches chicos y badenes no tan chicos ni excesivamente suaves. Pero, en fin, se pasa Cerviá y se llega francamente bien hasta San Jordi, donde el piso empeora un poquito hasta llegar a Colomés; en Colomés comienza el ajetréo incesante que se prolonga, cada vez más endemoniado, hasta Verges, donde la visita de la apisonadora se le antoja al acongojado turista una visión divina creyendo que les esperan, por lo menos, seis kilómetros de buen rodar. Pero tampoco acierta porque los veleidosos contratistas que empezaron en Torroella de Montgrí el arreglo y lo realizaron con fortuna hasta más acá del empalme con la carretera de La Escala, dejando su trabajo interrumpido en un trecho de unos tres kilčmetros lo han reanudado en Verges, dorde se encuentra un breve espa cio ya rreglado.

Si desde Torroella de Montgrí quiere irse hasta Palafrugell el camino resulta aceptable. Si quiere irse al Estartit, es francamente bueno. Pero si el rumbo se endereza, por ejemplo, a Figueras, la cosa vuelve a ponerse fea; del empalme en la carretera de San Jordi hasta Bellcaire, el iso infernal; de Bellcaire a La Escala, bueno y buene también de La Es cala hasta Vilademat. De este pueblo hasta más allá de Torroella de Fluviá. malisim; otra vez; de donde termina ese trecho hasta el Pont del Príncep, magnifico. Ya se vé que administramos bien los

Pues bien, admirados don Federico v don Dario: En nombre de mis colegas, desde el soberbio Rolls al modesto "fotingo", y, especialmente, en nombre de mi copiosa y humilde familia, la de los 10 y 5 H. P., les ruego a Vds. que nos nos olv den. Al dignísimo Jefe de Obra Públic e le agradecen es con todo el chassis su buena voluntad y sus nobles palabras; al Director de EL AUTONOMIS-TA, también, por su buena defensa de nuestro; pobres muelles. Y aunque sabemos que no todo pueden ser asfaltos, creemos que si se tiene un poco en jaque a los señores contratistas algo se logrará. Que, por poco que sea, habrá de agradecerse nucho.

GE - 1735

Noticias de la Cerdaña

Nuestro corresponsal en Puigcerdá nos comunica que en el "Círculo Agrícola Mercantil" de la citada villa, tuvo lugar el domingo último, un acto de pública manifestación de agradecimiento y simpatía al Excmo. señor Gobernador Civil y organismos técnico-profesionales provinciales que intervinieron por la decidida como expontánea actuación con que contribuyeron a atajar la mortífera infección de fiebre carbuncosa que en pocos días tantos estragos vino produciendo en los ganados caballares y bovinos de aquella rica comarca.

Asistieron nutridas representaciones de los pueblos de la Cerdaña tanto española como francesa así como de algunos municipios de la provincia de Lérida igualmente afectados. Concurrieron tambien distinguidos y prestigiosos elementos que veranean en Puigcerdá, alcanzando alrededor de mil el número de los asisten-

Ocuparon la presidencia del acto los Alcaldes todos de la Cerdaña y en nombre de ellos dirigió la palabra a los asistentes el Dr. Pujol prestigioso ceretano y digno alcalde de Puigcerdá. Su parlamento tan bello en el decir como en la sublimidad de los conceptos expresados, fué de los que dejan huella en el alma. Con la fuerza del que sabe sentir las cesas, pinta la realidad de la honda crisis y perturbación social que ahoga y estrangula la vida de la comarca tan lozana y vigorosa antes de la guerra cuando entre los ceretanos de una y otro lado de la divisoria tronteriza no se consideraban extranjeros. Este obligado apartamiento de relaciones dentro una misma comarca en que to les somos hermanos vinenlados por lazos indisolubles de parentesco y comercio intercomarcal - dice - vuelve a unicuos para defender un patrimonio común, única fuente de riqueza y bienestar. Una epizootia que ha causado horrendos perjuicios promete aniquilarnos si de común acuerdo no sabemos defendernos. Hemos de agradecer como el favor de los más grandes que a esta comarca hayan podido prodigarse, el que en un momento de verdadero pánico, el Excmo señor Gobernador bien impuesto de su carg) nos ha prestado su cooperación y ayuda no como quien manda recaudadores de contribuciones sino enviando técnicos verdad; técnicos que han venido a estudiar y a enseñar; a descubrir el agente que venía a aniquila: nos, a courcerle para dominarlo ; a tratarle hasta vencerle. Nos han dado la clave y el remedio remedio eficiz que todos hemos comprobado.

Se dirige a los Alcaldes de la comarca diciéndoles que no harán honor al carácter del ceretano sino adoptan en sus respectivos municipios ir medidas profilácticas que los delegados del Gobierno han dado, añadiendo que será señalado y por todos despreciado el que no cumpla con su debei. No debemos consentir, añade, que onas comarcas nos lancen el impraperio y estigma de incultura conque debe tratarse a los pueblos que no saben luchar contra las epidemias y epizootias.

Acaba el Dr. Pujol su peroración, diciendo que considera tan enorme la responsabilidad del cargo que ostenta que pueden estar bien seguros los ganaderos de Puigcerdá que en la primavera próxima no firmará con o Alcalde ninguna 'guía" para pastos a las montañas infectadas, sino le acreditan que están vacunados los ganados contra la fiebre carbun-

Hacer lo contrario dice, es contribeir a que el carbunco estalle otra vez y . asione mayor número de muertes incluso a las personas.

LA MAYOR DEL GENERO PO-PULAR. - 150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela, Luis del Val, Manuel F. González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega, y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: Los Angeles del Arroyo, Wirgen y Midre!, Por et amor de un Hombre, Genoveva de Bravante, Juana de Arco, Reina y Mendiga, La Mujer Adúltera, La Calumnia, El Cura de Aldea, El Mártir del Gólgota, El Diablo en Palacio, El Gran Tirano,

¿a qué seguir? - Adquisicion facil. -Pídanse a mis coresponsales en GE-RONA: don Juan Martinez, Carmen, 62; y don Obdulio García, Carmen 54, bajos; o directamente a la Edito-

En plazas que no tenga representantes, sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos, o en ejemplares completos y elegantomente encuadernados.

PIDAN LA OBRA NUEVA: EN LAS GARRAS DEL ODIO. Descuentos fantásticos a Corresponsales - Se admiten Coresponsales

para España y América. - Dirijanse al Apartado de Correos 5.020.

MADRID (5)

HOTEL GRAN ORIENTAL Revista de Espectáculos | Comarcales

DE FRANCISCO PERICH

SAN HILARIO SACALM (GERONA)

50, espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente, y fría. Cuarto de baño. Luz electrica y timbres. Espléndido salón para fiestas. Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

Zapatería Bosch

Progreso, núm. 4

Por fin de Temporada 20 días de rebajas.

año próximo estallare la misma epizootia

por desidia de todos. Asegura que de se-

guir las orientaciones que se han dado

año tras año, el carbunco bacteridiano

desapa ecrá de la Cerdaña. No habiendo

enfermos no habrá focos de contamina-

ción y ifaltando los focos no habrá posi-

Hace resaltar los dedicados trabajos

de laboratorio practicados por verdaderas

eminencias en el campo de la Bacteriolo-

gía con emporánea. Estudio más detalla-

do de una epizootia no puede ya hacerse

Los remedios infalibles han sido adopta-

dos y sus resultados sorprendentes No

queda más que la feliz disposición de to

dos practicando la profilaxis recomenda-

conferencia indicando a los certanos que

el porverir de la Comarca no será dudoso

si se imponen cada uno y todos a la vez

dos las más expresivas gracias a cuantos

han intervenido en la campaña sanitaria y

en medio del más profundo silencio de los

reunidos, que están de pie, lee unos tele-

gramas de salutación que se mandan al

Excmo. Gobernador civil de la provincia

dando cuenta del acto y de los acuerdos

-HABITACIONES desde 120

pesetas, para caballero o matrimonio, a

todo estar.

SI Dr. Pujol cierra el acto dando a to-

el imperativo de un deber social.

Termina el señor Benito su magistral

bilidad de nuevas invasiones

A continuación dirige la palabra al público el Subdelegado de Veterinaria de Gerona señor Pagés, quien explica con toda clase de pormenores como se iniciaron y como se llevaron a cabo desde los primeros momentos los trabajos de estudio v diagnóstico de la enfermedad hasta domina la por completo. Recuerda a los certanos que no deben dormirse ahora en los laureles. Detalla las carcterísticas del agente productor del carbunco, como actúa, cómo ataca y cómo se defiende. Es un enemigo temible — dice — porque es solapado. Produce víctimas e inmediatamente: en ellas se atrinchera y así se deja arrastrar por las aguas torrenciales, prados y pastizales en espera de producir nuevas víctimas. Pasa a explicar luego cómo invade el organismo receptible cómo le hace enfermar y cómo le mata, rebatiendo de paso ridículos empirismos que de graciadamente agudizan el desarrollo de la enfermedad y la difunden. Contra tan lastimosos procedimientos de sangias, piedras milagrosas, oraciones, saliva de "vivos", etc., se impone la actuación del Maestro primero y del Código después.

Indica a los cerctanos que su actuación terminó, que no olvida lo difícil de vencer ciertos prejuicios pero para ello deja los ganado os esforzados, voluntarios, amantes de su tierra y de su buen nombre, convencido de que habrán sabido recoger el fruto de la labor hecha en bien de la ganaderie y de la riqueza patria,

Continúa en el uso de la palabra el Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de la provincia don Andrés Benito. Empieza recordando haber ocupado la tribuna en el mismo local invitado por los certanos amantes de la ganadería. Vino entonces porque siempre que se ha tratado de una labor de cultura y fomento pecuario todo mandato que se ha hecho lo ha tomado como un deber. Deber profesional deber de clase puesto que por algo la Veterinaria es ciencia de producción. Dice que ha vuelto espontáneamente al frente de los suyos, del Colegio que preside, poniendo en la empresa todo el calor y el entusiasmo de que es capaz una clase. Añade que tal vez en estos momentos que todo es materialismo puede haber quien no sea capaz de comprender la sublimidad que entraña el desinterés de que una entidad profesional ponga a contribución sus recursos, para defender la cosa común. Elogia las virtudes del Exemo. Sr. Gobernador de la provincia por el celo y Jecisión que en la empresa ha tenido añadiendo que de no haber tomado iniciativas propias la propagación de la epizootia de la Cerdaña hubiera sido de efectos calamitosos. Entra a fondo en su peroración indicando el camino a seguir para que cese indefinidamente la epizootia. Haciendo uso de bien rebuscados símiles explica el mecanismo de la inmunidad por medio de las vacunas y el alcance de la vacunación anticarbuncosa en el caso actual de la Cer-

Somos técnicos profesionales — dice - y tenemos la responsabilidad de nuestros actos y de nuestras enseñanzas. Venimos a dar normas porque las conocemos y tenemos la obligación de poner de nuestra parte los medios de que aquellas sean

Serí: lastimoso - añade - que el

La hermita, la fuente y el rio

Esta noche, en el Coliseo Imperial, la compañía Carmen Illescas-José Soler dará una popular representación del be llísimo y gracioso poema dramático de Eduardo Marquina, "La hermita, la fuente v el rio".

"La hermita, la fuente y el rio" lleva un rosario de señaladísimos éxitos que ha obtenido en Valencia, Barcelona y otras capitales donde ha sido representada, considerándose como una de las obras cumbre del poeta Marquina.

La compañía Illescas-Soler, como es natural, la representa con gran dominio y detalle debido al creciente número de representaciones que ha dado.

En nuestra ciudad la representación de "La hermita, la fuente y el rio" es esperada con extraordinario interés.

No hay que decir, pues, que para esta noche auguramos en el Coliseo Imperial un lleno enorme. Un llenazo.

VELEZ

Doctor A. Riera i Pau

MEDICINA GENERAL. - Telèfon, 480 Dimarts, Dijous i Dissaptes, de 10 i 1/2 a 12 i 1/2, a Girona, Carrer Nou del Teatre, 2-pral — Tots els dies, de 9 a 10, al Pont-Major



Demaneu el nou llibret SMOKING notablement reformat 四個門 多對為科學的 養養學 翻譯

SU

Prog. eso, 21 - 3."

SIN OPERACION, sin peligro, sin dolor, ni abandonar las ocupaciones habituales con el Tratamiento Anti-herniario (NOTTON) (patentado) según lo ha hecho

D. Jaime GAY, de 40 años, BARCELONA. c. Dalmau, 13, 4, 2. (Saus) Certifico haber curado de una hernia inquinal izquierda con el tratamiento NOTTON, por lo que le estoy altamente agradecido y puede V contar cunon entusiasta de su Especialidad.

Las más altas recompensas en las Exposiciones de PARIS y BARCELONA. CONCENTRADOR HERMETICO para hernias gigantes e irreductibles. FAJAS higiénico-medicales para Obesidad, Embarazo, Riñón móvil, Matriz caída, Eventraciones, Hernias umbilicales, Ptosis, o caida del colon, Estómago, Intestinos,

TRATAMIENTO Y CURACION DEL HIDROCELE.

INSTITUTO DE HERNIOLOGIA Y ORTOPEDIA dirigido por J. NOT-TON. Cirujano Especialista. BARCELONA. Puerta del Angel, 12. AVISO: Acuda V. a la visita del Especialista que recibirá gratis en

SANTA COLOMA DE FARNÉS.... Lunes... 29 Agosto.... Gran HOTEL -BLANES..... Martes.. 30 Agosto.... Fonda PRATS Horno 16 BANOLAS Miércoles 31 Agosto Hotel LA FLORA -FIGUERAS..... Jueves... 1 Septiembre. Hotel COMERCIO -

LA BISBAL.... Viernes.. 2 Septiembre. Hotel SALLERAS -

GERONA...... Sábado... 3 Septiembre. Hotel PENINSULAR

RICARDO SAGUER Y CANAL

MÉDICO - OCULISTA

CONSULTA: DE 9 A 1 Y DE 3 A 5

Calle de Santa Eugenia casa núms. 4 y 6, piso 1.º, puerta 2.s, (Inmediata a la Plaza Marqués de Camps).

LLAGOSTERA

Manana, 1.º de septiembre, celebrará esta villa el aniversario de la inauguración de su concurrido mercado. Como durante los años transcurridos, los visitantes después de las variadas transacciones que puedan realizar, podrán dis frutar de los festejos que ce celebrarán. El Corresponsal

Consultorio para enfer medades de la gargania nariz y oído Bernardo Elcarte

Rambla de Pi Margail, 12 - ptal. ... GERONA De 4 a 7.

CALLE IULIO GARRETA

STOCK BERGOUGNAN

ACCESORIOS

TALLER DE REPARACIONES

PIDANOS PRECIOS

GERONA Tel. 144, Urbano

Erómica

Ayer el Comisario de Vigilancia con varios agentes a sus órdenes, se dirigió por la tarde en automóvil al santuario de los Angele: Pernoctaron allí toda la noche Esta madrugada se han dirigido a un bosque cercano a Madremaña, en la hora de empezar el trabajo varios obreros carboneros. Tenían confidencias de que uno de ellos podía ser el autor del asesinato de la señora Girgo Domingo, de San Sadurní, cuyo abominable crimen, extensamente detallado en EL AUTONOMISTA. ocurrido el día 18 de lcorriente mes, conocen nuestros lectores. Frente al individuo que se sospecha pueda ser el delincuente, o uno de los delincuentes, fué intimado por la policía oponiendo aqué! seria resistencia con un cuchillo de grandes dimensiones. Encarada el arma, se rindió al fin dicho individuo, quedando detenido y conducido esta mañana al cuar telillo del cuerpo de seguridad. Nosotros hemos visto a dicho individuo. Es un joven de unos 35 a 30 años de edad. Bien fornido, salido hace tiempo del Hospicio provincial. Las señas del detenido no coinciden con las de la requisitoria del Juzgado de La Bisbal. No obstante, por las primeras declaraciones — que nos abstenemos de publicar por no perturbar al explicar donde ha pernoctado desde el día de lcrimen a la fecha; la resistencia armada que ha hecho en el momento de su deterición, hacen presumir a la policía, que si bien las señas no coinciden con el bosquerol" que se persigue, puede ser un coautor o un cómplice o al menos uno que tie le algo pendiente con la justicia.

Procuraremos dar más detalles en las próximas ediciones, siempre en beneficio de las autoridades que se desvelan por descubrir y detener al autor real del salvaje asesinato y hacer resplandecer la inocencia del encarcelado, si realmente no resulta ninguna acusación concreta con

El notable violinista don Eduardo Toldrá dará varios conciertos en el Casino LA UNION, de Vidreras, los días 5 y 6 de Septiembre, Fiesta Mayor de dicha villa

Se halla realizando una tournée de con ciertos por provincias el tenor don Juan

A su regreso a Barcelona formará parte d ela compañía que dirige Fionti.

La "Gaceta" del día 28 de los corrientes anuncia las siguientes escuelas va cantes en esta provincia.

Valldelbach, Ayuntamiento de Vall de Vianya; escuela mixta para maestro.

Ribas de Fresser, Ayuntamiento idem; sección graduada pera maestr Camprodón, Ayuntamiento de in escuela unitaria para maestro. Masarach, Ayuntamiento de idem

cuela mixta para maestro. Blanes, Ayuntamiento de idem rección graduada para maestro. Anglés, Ayuntamiento de idem

cuela unitaria para maestra Gombreny, Ayuntamiento de escuela unitaria para maestra

Planchadoras Sera V. F

Se necesitan en la Fábrica vecha las Géneros de Punto de Figue ras y Pujadas, S. L., called que duran Talarn, 7.—Presentarsetodo ha la Z los días de 7 a 8 de la tard

En el Gobierno Civil se nos ha fa tado un telegrama del Alcalde del cerdá dirigido al Exmo señor Col nador civil que dice así:

"Convocada reunión Puigcerda caldes y ganderos Cerdaña por ada ción se acuerda transmitirle intensa funda gratitud de los reunidos a V. por apoyo dispensado al país movili do con premura y acierto sin preces te elementos que han conseguido con y dominar epizootia carbuncosa".

Inmediatamente de haberse recibio telegrama, el señor Gobernador puso oficio al Presidente del Colegio de terinarios de la provincia expres que dedicaba en dicha Corporación profuncia gratitud de aquellos alc y ganaderos y que se sirviera comuni lo para su satisfacción a los senort formaton la Comisión que se traslado comarca Ceretana con motivo de la zootia de referencia.

MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DEL CORAZÓN Y PULMON

Consulta: De 11 a 1 manal » 4 a 6 tarde

Calle de Ciudadanos, 6, GERONA

aderos más we se han tra onocim ento l erno. Le sal Ha s'do pu

uiente telegi MADRI

es de esta pr

lestado la ate

trarias e injun

adas precisar

ez de Instr (a) Poca-roba mas, y a la co José Yorba entra la mora Can

CIRUJA

Participa a a clientela, Igosto hasta iará al frente rpasar el ve usa torre de El pasado d on a Palamó

udencio Ro

ederico Basso

ción rovincia ores Bosch, Ja Después de dades, se tras fosca", para r albergue a nia de Asilac rano, en caso

r la visita a

las escuelas

ols, el gobern

uez Chamorro

scursos termin

incendio en l Salamiá Cas rdidas habidas

Iranspo Servicio diari para La Bisba PARA RECADE

Calle C

R. OR

on autorizaci Prohibide

Sois joven -La muerte -Mi buen doña Mencía n eve sonrisa, —

seguridad de -¿Acaso es La dama pus

Exhaló un su

-No lo sé,

arganta

carte

Desde esta ciudad se ha cursado el si-

guiente telegrama: MADRID enfer Exmo. Sr. Presidente del Consejo de

Es de lamentar que algunos comercianes de esta provincia resentidos por no habe aca arado como acostumbraban el wari) reparto del maiz y al margen de ls autoridades provinciales hayan moestado la atención de V. E. con artihanas e injuriosas reclamaciones formuladas precisamente cuando hasta los gauderos más humildes han sido servidos n condiciones de contento y satisfacción me se han traducido en explosiones de remocimiento hacia acertadas medidas goiemo. Le saludan atentamente.

El Presidente Junta Ganaderes, LUIS DE LLOBET

Ha s'do puesto a disposición del señor nez de Instrucción, José Orpi Ferrán Pore-roba, por tenencia ilícita de armas, y a la del señor Gobernador ci. I losé Yorba Griño, por cometer fa'tas contra la moral.

Camilo Fontbarnat CIRUJANO - DENTISTA

Participa a su numerosa y distinguile clientela, que desde el primero de sosso hasta el 17 de Septiembre sólo lará al frente de su gabinete los sábados, pasar el verano con su familia en su mu torre de Malgrat.

El pasado domingo, a las doce, llegam a Palamós el gobernador civil don udencio Rodríguez Chamorro y don ederico Bassols, presidente de la Dipación rovincial, acompañados de los seimes Bosch, Janer, Bonet, Dalfó y Bon

Después de cumplimentar a las a toito de ide dades, se trasladaron a la playa de la Fosca", para visitr el edificio que h de de idem lar albergue a los niños y niñas de la Cokaia de Asilados de Gerona, durante el le idem; wano, en caso necesario. Luego tuvo lupar la visita a los niños que se hospedan m las escuelas graduadas. El señor Basols, el gobernador civil señor Rodrímez Chamorro, pronunciaron elocuentes scursos terminando el acto con aplau-

Oral Sera V. práctico si aproábrica vecha las grandes rebajas le Figure durante 20 dias efecrsetodo la tarde la Zapateria Bosch Progreso 4

> En Toroella de Montgri se declaró nincendio en la casa propiedad de Ju-Salamiá Casadella calculándose las prididas habidas en 10.000 pesetas.

uigcerda

cosa

se recibi

dor puso

legio de

expres

rporaci

llos alc a comunc

traslado

o de la

RAL

MON

EL

dos a la Iransportes rápidos

is monta Servicio diario con auto camión para La Bisbal, Palafrugell y Palamos por la agencia Pujol Hermanos PARA ENCARGOS:

RECADERO COMAS Calle Ciudadanos, 14

POR TELEFON

Situación Internacional

ILA PAZI

Ha terminado su labor la "Conferencia interparlamentaria" en Paris pronunciándose discursos notables en favor de la paz mundial. Todos los oradores han estado de acuerdo para crear una jurisdicción criminal, considerando el derecho de guerra como un crimen, porque solamente se puede concebir un código de derecho para la paz. Lo celebramos .Veremos con sumo gusto que las conclusiones de dicha conferencia sean debidamente atendidas por la Sociedad de las Naciones. Los pue blos quieren ver asegurada la paz a todo



¿Porqué gastar 20 céntimos en comprar papel extrangero? La marca nacional SMOKING no ha sido superada

trance. Lo quieren los trabajadores que son el nervio y el sostén de la sociedad y las únicas víctimas que se inmolan en los campos de batalla; lo quieren la industria y el c mercio que después de la guerra ven paralizados sus negocios y les que la el agobio de los tributos, y la queremos todos los que nos interesamos por el bien de la mmanidad.

Son dignos de elogio los discursos pronunciados en el banquete dado en honor de los delegados extranjeros, en favor de la frate nidad humana.

Briand ha felicitado por sus trabajos a los asambleístas; "trabajos - ha dicho - que sacilitarán y completarán la ob-a de la Sociedad de Naciones, al asegurar a ésta el apoyo moral de todos los elementos psicológicos indispensables a la realización de los fines perseguidos por dicha Institución internacional".

Para asegurar el beneficio definitivo de la paz los pueblos deben respirar los convenios de las fronteras. Estos convenios, aunque establicidos convencionalmente en los papeles, son sagrados e in-

La paz - siguió diciendo el señor Briand - es una necesidad vital y su organización y conservación es un deber

El orador afirma que desea ardientemente la paz e invita a todos los delegados parlamentarios a que contribuyan en sus países respectivos a la magna obra de comprensión y conocimiento internacional y a colaborar en la Sociedad de Naciores para afiancar entre todos los tranquilidad de! mundo.

Termina diciendo que la paz no es sólo la paz de las naciones, sino la paz

La rejor barrera tras de la cual podemos defender a la civilización — dice al conclui: - la barre a más sólida, más firme, contra la guerra civil, contra a barbarie y contra la anarquia, es la paz.

Después del discurso de Briand, que fué acogido con aplau os unánimes, el diputado belga Cocp, tuvo frases de elogio para Briand, diciendo que su discurso ha sido un acto político importantisimo. Agradeció a Francia la acogida que ha tenido para los delegados extranjeros, tan afestuosa y tan froternal y ha brindado por Francia generosa, pacífica y hiraldo de todo progreso.

El señor Prelat Ulitska, en nombre de la delegación alemana, ha declarado que al venir a París querían él y sus compañe-

Centro Comercial administrativo

José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 - Telet, 427

Se tramitan altas para patentes de circulación de automóviles.

PROPIETARIOS!

Tengo para distribuir en préstamos hipotecarios más de

500,000 pesetas

ya sea a cortos como a largos plazos, y al interés legal. Dinero a elegir de particular o del

Banco Hipotecario de España

Compra y venta de fincas rústicas y urbanas. Urgencia, seriedad y extremada reserva en los encargos. Consulten (que nada les costará y lo tendrán comprovado) a

COPREDOR LEGALMENTE MATRICULADO

Despacho - GERONA Plateria 9 - Teléfono Urbano 134.

Agencia en BARÇELONA Calle Santa Ana, 5 - 1.º (junto Rambla Canaletas). Horas de consulta de 11 a 1.

ros tomar parte en los trabajos prosperos de la Unión y visitar al pueblo vecino para demostrarle hasta qué punto se esfuerzan con energia y sinceridad en hacer que progresen las relacienes pacíficas. Hace constar con satisfacción que las relaciones entre ambos países vecinos se han modificado felizmente desde el año 1920. Agradece la simpática acogida de que han side objeto v ha expresado cuanto impresionó a la delegación alemana el espíri. tu de conciliación y de paz de Poincaré. Ha ter ninado diciendo que los alemanes esperan confiadamente que se impondrá finalmente la comprensión mutua entre ambos países para bien de los mismos v del mundo entero.

Barcelona, 31, a las 17'30.

ATRACO

Alberto Nogales, de 21 años de edad, estudiante, en la Travesera de Les Corts ha sido atracado por unos individuos, habiendo perdido el conocimiento a cor.secuencia de los golpes recibidos. Los atracadores después de robarle la cartera se han dado a la fuga.

Alberto Nogales, a consecuencia del susto, se expresa con gran dificultad.

INTENTOS DE SUICIDIO

En la calle de Cortes, Miguel Riera Rovira, de 68 años de edad, que tiene perturbadas las facultades mentales ha intentado suicidarse, golpeándose la cal beza cor una piedra y produciéndose graves lesiones.

Jovi'a García Rodriguez, de 21 años de edad se ha arrojado desde un balcón con el propósito de suicidarse, produciéndos: heridas de consideración.

Vuelta ciclista a Cataluña

En la etapa Igualada-Vich han llegado primeramente Cubelier, Cañradó y Fontán con 7 horas, 53 minutos y 6 se-

Suspensión de pagos

Un Eanco de esta capital ha hecho suspensión de pagos con un pasivo de cuatro millones de pesetas.

LA ASAMBLEA

En la segunda decena del mes de o tubre se reunirá la Asamblea Nacional.

MARTINEZ ANIDO

El ministro de la Gobernación señor Martínez Anido ha esistido a los funerales de la esposa del Director General de - guridad.

Agencia de Transportes B. B. B.

SERVICIO DE RECADERIA Barcelona, Besalú y Viceversa

Gerona, Puente Mayor, Sarriá, Cornellá de Gerona, Bañolas, Seriñá y = Besalú. = Transportes de muebles sin embalaje y

toda clase de equipaje y recados. Dicha compañía, cuenta con varios camiones, A todas horas se reciben encargos.

AGENCIA EN GERONA:

CELESTINO TEIXIDOR

Plaza de la Independencia, 6

D. M. A. Pons Milans MÉDICO

Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído. Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 8.

Calle de S. Francisco, 10-1.°-GERONA

olletín de EL AUTONOMISTA N.º 90

R. ORTEGA FRIAS

(Con autorización de Editorial Castro) Prohibida la reproducción

Sois joven y... -La muerte no respeta la juventud.

-Mi buen amigo, - interrumpió doña Mencía mientras desplegaba una eve sonrisa, — presienta mi fin y tengo

a seguridad de no equivocarme. -¿Acaso estáis enferma? La dama puso una mano sobre su co-

Exhaló un suspiro. -No lo sé, - dijo. -- Vuestro semblante...

-Puede mentir.

-En cuidado me ponéis, porque... -Si es que enferma estoy, mi enfer-

medad no tiene cura. Se contrajo l'afrente de Salvatierra. Miró profundamente a la dama.

¿Se equivocaba ésta? Quizás no, porque sentía los síntomos d euna terrible enfermedad del corazón.

¿Qué extraño era que hubiese enfermado la que tanto sufría silenciosamente? Si doña Mencía llegaba a morir en un

breve plazo, ¿quién sería responsable de

la desgracia? No es menester decirlo.

El sufrimiento no mata rápidamente pero es un roedor que va mermando la existencia y la corta sin que los médicos conozcan la enfermedad ni los medios de

combatirla. La ciencia puede curar el cuerpo, pero no el alma.

La hija del rey había mostrado un gran valor, una fortaleza de espíritu que apenas se concibe; pero, ¿qué debía costarle?

Las criaturas que aceptan sin vacilar

las grandes desgracias, que sufren sin exhalar una queja, y que tienen esa valor inmenso que se necesita para resignarse, sucumben en un plazo que nunca es largo. porque la materia no puede resistir esos esfuerzos supremos del espíritu.

Si doña Mencía se hubiera entregado a los transportes de la desesperación; si se hubiera desahogado odiando al hombre que era causa de sus desdichas inmensas; si hubiera podido vengar al noble don Alvaro, las fuerzas de su cuerpo hubieran sido mayores y mayor la resistencia

Empero en su espíritu se sostuvo lucha tenaz y desgarradora entre sus sentimientos y sus deberes, y esta lucha debía concluir con su existencia.

Después de lo que había sufrido, cuando no tenía esperanza de ningún goce en este mundo, el descanso eterno debía ser para ella la única felicidad; pero era madre y sabía que al morir dejaría a su hijo en el más horrible abandono.

¿Qué sería de la inocente criatura? ¿Quién la ampararia?

¿Qué porvenir le esperaba? La pobre madre no tenía ningún pariente, ni más amigos verdaderos que Da-

niel y Gustavo, y éstos se alejaban para vivir amenazados a todas horas por grandes peligros. La situación de la dama no podía ser

más triste. El señor de Limoges y Salvatierra la comprendían perfectamente

dor para aquella infeliz? Nada, po que mejor que nadie apre-

¿Qué podían decir que fuese consola-

ciaba ella misma su propia situación Largo rato permanecieron silencioso Por fin Daniel dijo:

-Señora, os escribiré apenas me encuentre fuera del territorio español. -Os lo agradeceré mucho.

-Así sobiéis donde me encuentre y vos me er viaréis noticias vuestras por lo me os una vez cada mes. Si algo más pasa sin que yo reciba carta vuestra, os juro que inmediatamente vendré, porque será senal de cue habéis enfermado, y en caso de una desgracia, yo cumpliría lo que a don Alvaro prometí.

-Que Dios os bendiga.

-Vuestro hijo no puede ahora apreciar su situación; pero la conoce ese vi: tuoso anciano que os sirve.

-Si, ese auciano será el depositario de mis secretos para revelarlos a mi hi. jo cuando com nga.

-Yo soy pobre; pero...

-No es dinero lo que mi hijo nece. -Tranquilizáos, pues, y no os en

treguéis a esos pensamientos tristísimos que pueden perjudicar vuestra salud. Lurgo dijo.

—La situación de mi hijo debe ser la más crítica.

- Y por qué - replicó Salvatierra. -Si llega a conocer el secreto de mi vida, sa encontrará comprometido como lo estay, y tendrá que sufrir las mismas amarguras, porque no le estará permitido: ni siquiera accerr al hombre que lo privo de su padre y del nombre ilustre que !pertenece, y si se le deja en la ignoranc 1, podrá suceder que sea enemigo el mís encarrizado de su abuelo.

-Todo depende de las circunsta 4cias, -- dijo Gustavo, -- porque si muere Felipe II

-No puedo desear que tal cosa sa-

ceda, porque es mi padre. -Señora, sólo Dios sabe lo que pus-

ANO XXX

PRECIO DIARIO

MAQUINA DE ESCRIPIR "OLIVER" en buen estado, se vende baratísima, Razón; en esta Admstrc.

CASA TORRE

de nueva construcción, sita en la calle de la Rutlla, con espaciosas habitaciones y hermosos jardines SE VEN DE a precio módico. Informes: Mas Nouvilas, núm. 3.

- AGENTE RAMO INCENDIOS -Se desa uno que sea productor verdad; serio y bien relacionado en esta Capital y resto Provincias.

Gozará BUEN SUELDO Y BUE-N ACOMISION. Ofertas con detalles en la Administración de este Periódico

DEPENDENT

práctic en correspondéncia i mecanografia, amb bons antecedents i referéncies, es necessita en magatzem de cereals, a ésser possible coneixent dit negoci.

Dirigir-se a l'Administració d'aquest diari.

- CLASES PARA SENORITAS -Cultura general : Francés : Teneduría de libros: Preparación oposiciones del Estado : Magisterio : Escuela Normal de Maestras : Grado de Bachiller : Honorarios módicos. Clases a domicilio. - Se ofrece a Colegios y Academias. - Preparación Academias Militares — Correos — Telégrafos — Policía —SEÑOR PA-REDES, Oficial del Gobierno civil. Director de la acreditada Academia Paredes de Madrid.

PAR AALQUILAR:

un bajo de 115 metros cuadrados, claro y ventilado.

Darán razón en la carnecería de la plaza de San Francisco propiedad de Miguel Solé Mestres.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 6 por 100 de interés anual, sin el impuesto de utilidades.

Los interes se cobran por semestres vencidos.

Tramitación rápida.

Reserva absoluta.

Ampliarán informes, en la

Plaza Marqués de Camps, 15. - 2.º GERONA

COO - D' OR

APERTURA

FABRICA DE CORREAS

Correas de alta calidad (lo mejor) - Reparaciones Tiretas de todas clases - Tiratacos al cromo Arandelas - Accesorios, etc., etc.

Ronda de Fernando Puig, núm. 4 - bajos GERONA

ZURICH

Compañía General de seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil.

LABALOISE

Compañía de seguros contra incendios.

REPRESENTADAS POR

JOSÉ CATA Plaza General Marvá, 7 - 3.º - 2.º GERONA

-APRENDIZ se necesita en la zapatería de Narciso Bes. Mercaderes (Neu), 1.

Tenedor de libros dispone de dos horas al día. Precio módico. Razón en esta Admini tración.

ESCRIBIENTE se ofrece para las tardes en cualquier despacho u oficina; apto para lievar contabilidad comercial.

Razón en esta Administración.

COSTA BRAVA

TURISTAS

Carretera espléndida. - Han empezado los trabajos de arreglo desde Palafrugell a S. Sebastián.

Sitio preferido; su situación, clima seco. Son muchas las familias que tienen ya pedido, para toda la temporada en el acreditado Hotel Restaurant del Santuario de Palafrugell

CONFORTABLE Y BCONÓMICO PRECIOS ESPECIALES PARA TEMPORADA

GRAN TERRAZA QUE DOMINA TODA LA COSTA

AUTO A LA LLEGADA DE TODOS LOS TRENES Cubiertos desde 6 pesetas.

Pensión completa 15 pesetas. Para Bodas y Banquetes es el preferido. Calella de Palafrugell. PERDIDA

Se han extraviado tres láminas Interiores Serie A y una lámina Alicante Serie C. Se agradeceró y gratificarará su devolución a la persona que las haya encontrado Razón en esta administra-

AUTOS DE ALQUILER

EXCURSIONES, BODAS Y BAUTIZOS

> **ABONOS MENSUALES** PRECIOS LIMITADOS

TAXIS - MARESMA

HOTEL NUEVO UNIVERSAL

(ANTES UNIVERS) JUAN BTA. RIBA

CASA PREDILECTA DE LOS AMPURDANESES

HOSPEDAJE COMPLETO CUBIERTOS A LA CARTA ESPECIALIDAD EN BANQUETES BODAS Y BAUTIZOS

BARCELONA Boquería, 28 (cerca Ramblas)

VERANEANTES - EXCURSIONISTAS AUTOMOVILISTAS

No salgais al campo sin llevar consigo un estuche de bolsillo

YODOLIST PORTA YODO MUNDIAL para evitarse cualquier infección produci-

da por rascaduras tan frecuentes en el campo.

De venta en la farmacia del

DOCTOR ROCA

************************* EL MEJOR REFRESCO

GARAGE CA

ADQUIRIR HOY MISMO

Marca «ROYAL» legítima. Nada de pago adelanta

MODELO CARRERA

Cuadro de acero altura 55 cm., esmalte en distintos colores fileteado en oro, ruedas de 70 cm., llantas medio niqueladas, radios extra-niquel, neumáticos Hutchinson, pedales y bielas a sierra, guia de carrera con punos goma, freno a las dos ruedas, sillin ligero Iá calidad, bomba y cartera de accesorios.

Rueda libre, con mariposas para cambiar rápidamente la rueda libre y convertirla en piñón fijo. Precio al contado, 185 ptas., pudien-

do pagarse en plazos semanales de 5



Venta exclusiva de la marca «ROYAL»

Sepa V. que el coche que mentos, de este hec

La diferencia de tributación con la economia de consumoy rendimiento hacen del RENAULT el coche más baran mercado.

> Agencia para la provincia BRULES Jaime I, 10 - GERO

de suceder, y puesto que lo presente es bastante para hacernos sufrir mucho, no debemos dejar que nuestra imaginación vuele para atormentarnos con lo porvnir. Las situaciones se resuelven como menos se espera, y por consiguiente es una locura hacer suposiciones que probablemente estan muy lejos de la verdar. - I.l tiempo dirá si me equivoco.

-No es imposible que Felipe II deconozca que la sido injusto, pues algú 1 día despertará su conciencia y entonces remediará los males que ha hecho, y vuestro hijo podría ser el más feliz de los hom-

Pensad ahora en educarlo como corresponde a su clase; hacedlo virtuoso y dejad lo más al tiempo.

-Vuestras palabros son muy consoladoras; pero ...

—Si alguna razón tenéis contra las

La muerte que está cerca de mí. -Señora... -Haré lo posible para defender mi

existecia, porque quiero vivir para mi hi-

-Le es vuestro deber.

-Lo cumpliré.

-Pero si os entregáis al dolor, vuestra salud se quebrantará, y eso sería equivalente a un suicidio lento. -¡Pobre hijo mío!

Gustavo, cuya inteligencia era mucha,

habló de María para distraer así la atención de la duma.

Una hora después se dispusieron a par--¿No permaneceréis aquí hasta ma

ñana? - les preguntó doña Mencía. -Scria muy peligroso.

-F. verdud, porque tal vez el rev ha supresto que habéis venido a buscar--Debenios partir inmediatamente y

no nos detendremos hasta llegar a una posada cualquiera donde acabaremos de pasar la noche. De acuerdo estamos en lo que hemos de hacer, y por consiguiente nada más tenemos que hablar. Muy reciente era la amistad de doña

Mencía con aquellos hombres, y sin embargo la despedida había de ser doloro-Una voz secreta le decía a la dama

que no volveria a ver a sus fieles amigos.

Grandes esfuerzos tuvo que hacer para dominarse. Para caminar a aquellas horas en el

invierno, era menester una imperiosa necesidad yel valor de aquellos hombres. Desde aquel momento tendrían que

adoptar muchas precauciones, pues era lo más probable que los persiguiesen. Doña Mencía estrechó la diestra de sus amigos en tanto que el llanto corría

por su pálido rostro. Señora, — le dijo Gustavo, — tened fe en la misericordia divina.

-Y en su justicia también, - respondió la dama; pero la justicia del Omnipotente no la espero en este mundo, sino en la eternidad.

-Viendo estáis que a pesar de nuestras desdichas, Dios nos ha protegido.

Muy poco hablaron. Que habian de decir?

Separáronse. Salieron de la casa. El anciano sirviente estaba también

muy conmovido.

Lo abrazaron Daniel y el señor de Le oirigeron algunas palabras cari-

Cabalgaron y partieron.

Bien prouto desaparecieron silencio No encontraban palabras para expresar lo que sentian.

Micha felta les bacía entonces Lucas cuya agradable conversación los hubic-

Y cen aparente calma pasaron las ho ras de aquella triste noche. Cuando el sol dejaba ver sus prime

ros rayos, la huerfana y Mariana se vistieron. Lucas halia madrugado más, ocupá idose de todo lo necesario para el viaje.

Tomaron algún alimento Partieron, pidiéndole a Dios que los protegiese.

Sin noveded llegaron a la vivienda de doña Mencía. Esta recibió a la huérfana como hub e

ra podi lo recibir a una hermana. En el rostro de la hija del rey veíanse las señales del llanto y del insomnio y esa pa idez mate que indica la falta de

salud. Su mirada era profundamente triste.

Hablaba con una dulzura qu movía profundamente

No tenemos para qué repetir la sación de aquellas dos mujeres.

Habiaron poco y lloraron muchina de la nacion

La huérfana hizo lo posible par merte de Consta solar con esperanzas a su noble ratperiencias veniz ciada amiga.

Siquiera algunos días hubiera necido allí la huérfana; pero muy pengroso lo mismo para para la hija del rey.

Descansaron y tomaron alg

Dos horas después tuvieron

La despedida fué verdaderante garrado a. Las dos tuvieron que hacer

toda la fuerza de su voluntad, la energia de su espíritu. Se alejaron al fin Maria, la mo

Desal arecieron.

-; Solo! - exclemó don con to 10 de amargura.

Uno de los la tra guerra sosperhado manes y rus ar: ¿Quien no

utalie, inco enzollern? L y Rusia tení smark consid undo cuatro so rismo ruso, el Academia Fi Lores. A dende fu mo? ¿Qué qu mán, guardia

aser? Aquel p

an aborregado,

ietudes de su t

ecito" al autóc nido la revoluci ia. Aquel pue ado er discipi so de todas l su imperio y ntamente los tangibles y ech su obia, los Cuando Rus pasar de lo nay nada ya,

taciones de 1 eda considerars Pero no es quia. Antes le ella, se hal y el de Occio Espana; Tui exégetas del tas sobre la ra, aseguraba

inta de Turquía

darada, reparti Qué suce endo los dia nimidad, púsc s asombrosas 1 , destruyó de sil sistema d mundo y afirmo o son Kemal y trina hacia la mira on el espi politico de Tu

legoria más ele isito, sobre to en que la sober Doña Mencía siguió manifestato a su Estado temores de morir en un plazo brete No es sólo T quicos a soñar men'e lograda,

as tropas griegas eva el ejército o por ingénita y el estado de e do, desmoraliza s problemas parte del pueblo. ar. Son fusilado

ento sin emb y detenido en cinábase la e dura. Pero la op da a los dictado el ejército se

en el sostén de las lys. Su finalidad